
曾蔭權昨日開展為期4日的北京之行，先後與國家發改
委主任張平，與人民銀行行長周小川會面。會上，曾蔭
權表示，過去數年，香港面對的挑戰的確不少，特別是
金融海嘯的影響，但「香港應對這個事情很幸福」，因為
國家給予香港大力的支持，而在經歷過1998年的亞洲金
融危機以後，香港本身也做了不少金融業的基本性改
革，還有應對危機情況措施亦「相當有把握」，故這次金
融海嘯對於香港的傷害面比較小。

當勞料失業率還有下降趨勢

曾蔭權估計，香港今年的本地生產總值起碼會有6.5%
增長，失業率亦已回落至4.1%，「還有下降的趨勢」，而
在出口的數量，前景信心各方面，香港已回到了危機之
前的情況，向前走的勢頭良好︰「各方面特別是貿易方
面，我們在歐盟、美國方面交易量下降以後，同時我們
國內的生意做得更好，發展的機會更多，所以也是補償
了不少在外地損失的生意，這個是香港復甦的重大原
因。」
展望未來，曾蔭權認為，下一步要繼續向前走，當中

最重要的事情是「十二五」規劃，故自2009年國慶他與
張平會面後的一段時間，特區政府各官員不斷工作，與
發改委等部委談了多次「十二五」規劃，包括特區政務
司司長唐英年上周訪京時，亦有與國家發改委副主任徐
憲平見面。

張平：起草規劃充分聽港意見
張平亦指，在過去一年，無論是對於內地和香港而

言，都走過了不平凡的一年，香港面對金融危機的衝
擊；香港在特區政府的領導下，加強與內地合作，戰勝
了這場危機，而且香港的經濟形勢保持了一個很好的勢
頭，「我們希望把這個勢頭帶到『十二五』，咱們可以發
展得更好」。

張平強調，「十二五」規劃將高度重視香港，會在
「十一五」規劃的基礎上，進一步加強香港的定位和角
色，特別是香港作為國際金融中心的功能和粵港合作的
策略方向。起草過程中會充分聽取特區政府的意見。
他又強調，是日有機會與曾蔭權深入交換意見極為重

要，在加強雙方的合作方面會發揮很重要的促進作用，
並重申內地與香港日後的合作空間非常大，而發改委與
特區政府會繼續加強聯繫與溝通，希望可以創造更美好
的「十二五」。

周小川撐港深化人幣業務
曾蔭權其後與周小川會面，會上，曾蔭權建議，讓外

商在內地的直接投資和內地企業的境外直接投資，以試
點形式選擇以人民幣支付。周小川表示支持香港進一步
發展人民幣業務，和擴大人民幣在跨境貿易和投資中的
作用，並會繼續推動內地企業到香港融資。
曾蔭權今日會繼續第2日述職行程，早上會到外交部，

下午會與中國銀監會負責人會面。據悉，他將於22日與
23日，分別與國家領導人匯報香港過去1年在經濟、社
會、政治等各方面的最新發展情況，而坊間一般相信，
曾蔭權期間亦有機會與主管香港事務的國家副主席、中
央港澳工作協調小組組長習近平見面。
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崔世安赴京述職 盼增供澳食品管道
紀律處分例修訂 議員憂不公

香港文匯

報訊（記者

郭曉樂 北京

報道）香港

在「後金融

海嘯」時期

的經濟發展

勢頭良好，

但未來如何方能進一步發展，取決於香港能否

把握國家的戰略發展。香港特區行政長官曾蔭

權在北京述職之行首日，與國家發改委主任張

平會面，主要就「十二五」規劃，及香港與深

圳前海的發展等方面表達意見。他說，目前正

是起草國家「十二五」規劃的「關鍵時刻」，

香港未來繼續發展，關鍵在於要做好準備，把

握「十二五」帶來的機遇。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會正在審議的競
爭法草案，吸收了多個國家及地區的競爭法優點。但多
名立法會議員於委員會會議中批評，草案抄襲了各國競
爭法中最嚴苛的內容，只會令香港的經營成本不斷上
升，最終令香港「無運行」。不過，商務及經濟發展局
副局長蘇錦樑堅稱，設立競爭法有利改善本港營商環
境。
保險界議員陳健波質疑，香港競爭法抄襲了許多歐盟

的制度，但香港的市場規模根本無法與歐盟相比，草案
亦是抄襲了各地競爭法中最嚴苛的內容，只會令香港的
經營成本不斷上升，希望政府可根據香港實際情況，研
究出一套「香港製造」的競爭法。獨立議員葉劉淑儀亦
不滿競爭法過多地抄襲外國的嚴厲規限，只會將外資趕
離香港。
蘇錦樑認為，競爭法內許多條款都是按照香港實際情

況訂立，有助改善香港營商環境和競爭，可吸引外國企
業來港發展。

審議競爭法草案
質疑抄歐盟過苛

黃仁龍率團訪京 晤外交部條法司

■王國興堅持規
管直銷電話應採
用 「 接 受 機
制」。
香港文匯報記者

曾慶威 攝

■林瑞麟指出，社會對採用「接受機制」有一定的分
歧，故修例時必須平衡個人私隱保障和相關行業的經營
空間。 香港文匯報記者曾慶威 攝

社民連新星「維園阿哥」任亮憲涉嫌非禮及

強姦一名新相識的「女粉絲」，日前被警方拘

捕。這是繼民主黨立法會議員甘乃威牽涉因求

愛不遂而怒炒女助理後，本港政壇最轟動的一

宗政界人士桃色新聞。然而，這次事件更加嚴

重，任亮憲是因為涉及非禮及強姦被捕，如果

事件屬實，這就是性犯罪，而不是桃色醜聞，

不僅一生的政治前途盡毀，而且有這污點將來

抬起頭做人也難，有報章指「馬草泥」變成

「地底泥」不是沒有原因，事件的嚴重性肯定不

如他口頭說得那樣輕鬆。

為什麼不敢正面否認強姦指控
事件發生後，任亮憲如常出席上周的「城市論

壇」，他對記者表示清者自清，因此他理直氣壯

地出席「城市論壇」云云。首先他出席「城市論

壇」與他有沒有犯過強姦並沒有關係，至於所謂

理直氣壯更是不知所云。如果他是理直氣壯，為

什麼至今都不敢正面否認所有指控，只是什麼清

者自清，是不是心中有鬼？作為一名政治人物，

竟然爆出最致命的桃色醜聞，不論事件真相如

何，也不得不令人質疑其個人操守。再者，在事

件發生後，有多名社運界女士包括曾被社民連稱

為「民主小女神」的周澄，也第一時間出來狠批

任亮憲的個人操守，指證其過去已有不少混帳情

史，品行已是不端，而他過去曾隱瞞自己尚有未

離婚的妻子，藉此周圍結識異性，又曾試過虛報

經紀牌照，公德私德不端，試問這樣的一個人也

可理直氣壯，說明他一點悔疚歉意之心也沒有，

行徑更令人反感。

黨紀不靖 其身不正
任亮憲身為社民連新一代的代表人物，其明裡

大義凜然，口若懸河為弱勢發聲，暗裡偷雞摸

羊，荒唐混帳的行為，正凸顯社民連表裡不一的

黨格。首先，社民連及任亮憲在媒體面前不時強

調為弱勢抗爭，要打倒不公義。但他本人卻涉嫌

非禮強姦，這本身就是傷害女性的最大不公義、

最無恥的行為，任亮憲台上表演與台下實際是天

壤之別，這不是虛偽是什麼？就如社民連口頭說

要爭取公義，但在黨內卻不斷因爭權而爆發內

訌。黃毓民支持任亮憲奪權事敗，又發動憤青互

相攻訐，這也是公義的表現嗎？及至任亮憲被

捕，陳偉業又第一時間撲出來為黃毓民這名徒孫

撐腰，如果他真的有做過，陳偉業將如何自處？

說到尾，社民連只是一個偏私護短，口頭說得漂

亮，內裡行為醜陋的虛偽政黨，任亮憲成為社民

連的代表人物，不是沒有原因的。

事實上，社民連屢屢爆出桃色及錢財醜聞，近

有黃毓民指稱現任主席陶君行到夜總會冶遊、前

秘書長季詩傑因感情問題而被襲擊、陳偉業在處

理黨內捐款上引起黨友質疑，最終引發大批行委

不滿出走，再加上這次任亮憲涉嫌非禮及強姦。

人格即黨格，黨格即人格，一個政黨竟然可以不

斷爆發各種財色醜聞，試問黨的紀律何在？這也

難怪，負責黨內的紀律的正是前主席黃毓民，他

本人就是專橫霸道，私心自用之人，過去他曾欠

人大筆債務，由這樣的人負責黨紀，社民連的紀

律可思過半矣。社民連最喜歡搶奪道德高地，但

本身卻是道德的侏儒，不少青年人就是被社民連

的假面具蒙騙，如果因為任亮憲可讓更多人看清

其真面目，這也可算是一件好事。就連親社民連

的學者成名也指「社民連接連被負面消息打擊，

令泛民支持者失望，長遠會對泛民爭取區議會超

級議席帶來負面影響。」說事件對社民連沒有影

響是自欺欺人。

社民連發生醜聞不忘權鬥
任何政黨發生這樣的醜聞，在人前人後黨員都

會團結一致，以渡過困境，就是當年的甘乃威事

件民主黨也是如此。然而，社民連確實是一個內

鬥內行的政黨，現任內閣不少成員對任亮憲早前

的「倒閣」事件懷恨在心，對於他這次醜聞，大

多有樂觀其成的心態，就是黨主席陶君行也不為

他說一句好話，也沒有為其人格作保證，反落井

下石稱要考慮對其進行紀律程序，又有現任行委

在接受報章訪問時直指任亮憲「臭名遠播」。更

重的一招，還在於一眾資深黨員也發出公開信，

指任亮憲並無回應各方質疑，將賠上社民連聲

譽，他們已向黨行政委員會建議，一個星期內召

開公眾聽證會，如任亮憲拒絕出席，將建議委員

會革除他的黨籍。這顯然是借勢對任加上一刀，

也乘機打擊「倒閣派」，社民連發生醜聞也不忘

權鬥，確實令人歎為觀止。所以說，這次任亮憲

事件是一面照妖鏡，將社民連的表裡不一照過分

明。

任亮憲醜聞凸顯社民連黨格 資深評論員

社民連屢屢爆發桃色及錢財醜聞，近有黃毓民指稱現任主席陶君行曾到夜總會

冶遊、前秘書長季詩傑因感情問題而被襲擊、陳偉業在處理黨內捐款上引起黨友

質疑，最終引發大批行委不滿出走，再加上這次任亮憲涉嫌非禮及強姦。人格即

黨格，黨格即人格，一個政黨竟然可以不斷爆發各種財色醜聞，聲色犬馬，試問

黨的紀律何在？說到尾，社民連只是個偏私護短，口頭說得漂亮，內裡行為醜陋

的虛偽政黨，任亮憲成為社民連的代表人物，不是沒有原因的。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會各政
黨對如何規管直銷電話意見紛紜。民建聯和
經濟動力均認為，有關規管必須平衡保障個
人私隱和直銷業界的生存空間，指應先採用
「拒絕機制」，即市民可登記不接收推銷電話，
之後再作檢討，但工聯會堅持要求採用「接
受機制」，即無登記市民不應接收到推銷電
話。
在昨日立法會政制事務委員會上，「接受機

制」和「拒絕機制」均有政黨支持。民建聯的

黃定光認為，政府可考慮採用混合模式，如對
文字信息可採用設有過渡期的「接受機制」，
至於人對人的直銷電話則先採用「拒絕機
制」，之後再就實施情況進行檢討。但工聯會

的王國興則堅持要求一刀切採用「接受機
制」，指八達通事件就是因為沒有「接受機制」
才出現。

林瑞麟：政府需小心評估
政制及內地事務局局長林瑞麟回應時指，社

會對採用「接受機制」有一定的分歧，認同修
例時必須平衡個人私隱保障和相關行業的經營
空間，因此採用哪種機制作規管，政府需要小
心評估後才決定，而政府將於明年上半年完成
修例的起草工作。
另外，民主黨副主席劉慧卿要求政府下放刑

事調查及檢控權予個人資料私隱專員，林瑞麟
強調，不能輕率下放刑事調查和檢控權，相信
警方對處理私隱問題案件已有豐富經驗。專業

會議的梁美芬亦不贊成下放刑事檢控權，擔心
會引發更多機構提出同類要求。
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述職首日晤張平周小川 商「規劃」與前海發展

特首：港發展繫「十二五」機遇

曾蔭權赴京述職行程表
12月21日

上午：拜會外交部

下午：拜會中國銀監會

12月22與23日

與國家領導人會面，匯報香港最新情況

註︰曾蔭權與國務院港澳辦、商務部、
中國證監會等中央部委官員會面待
定

香港文匯報訊（記者 王海濤

澳門報道）澳門特區行政長官崔
世安昨日傍晚啟程到北京述職。
崔世安表示，他在北京期間會與
國家商務部和質檢總局會面，希
望得到有關部委支持，增加供澳
食品管道，平抑澳門目前高企物
價，紓緩通脹。
崔世安表示，內地食品供澳

應是輸澳與批發兩個環節，每
增多1個環節便會令零售價升
高，希望透過與中央有關部委
商談，及澳門經濟局和民政總

署積極處理，日後能得到令大
眾接受的食品價格。
據澳門統計暨普查局公布的資

料顯示，今年10月，澳門綜合消
費物價指數按年上升3.95%，創
統計局自09年3月按新基期統計
以來最高，且有不斷上升趨勢。
崔世安又說，粵澳合作框架

協議正有待中央批覆，相信明
年第1季內將有好消息，而協議
中並有爭取24小時通關的部
分，特區政府會主動與中央相
關部委商討。

香港文匯報訊 香港特區律政
司司長黃仁龍應外交部條法司邀
請，於昨日率領律政司代表團訪
問北京，與相關官員進行工作交
流。他今日在與外交部條法司官
員會晤後，會出席外交部的午
宴，接 即離京返港。
今年7月，條法司與律政司在

香港舉辦國際法交流研討活
動，取得良好成果。這次訪京
可加強雙方高層人員的聯繫，
就共同關心的問題交換意見。
隨團者尚有國際法律專員陸少
冰和副法律政策專員黃慶康
等，他們會造訪其他對口單
位，於12月23日回港。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會公務員
事務委員會討論政府建議修訂多條關於紀律部隊
人員紀律處分法例事宜。工聯會立法會議員潘珮
璆與勞聯立法會議員李鳳英均關注，修例後，只
要紀律部隊人員的行為「可能」使公共服務聲譽
受損，即可受處分，擔心建議令涉嫌違紀的人員
更容易入罪，對員工不公平。
特區政府是次提出修例，是由於被飭令提早退

休的前警員林少寶提出司法覆核，終審法院在去
年3月裁定《警察（紀律）規例》，訂明違紀警務
人員不可請律師辯護，是違反《人權法》和違
憲。

俞宗怡：違紀者可申大律師辯護
公務員事務局局長俞宗怡(小圖)昨稱，政府是

次為按法庭的判決作出修例建議，而現有法律條
文的原意，亦沒有要求須有確切事實證明違紀人
員行為損害公共服務聲譽，而政府亦提出建議，
修訂多條紀律部隊的附屬法例，容許違紀人員可

以向紀律處分當
局，申請由大律師
或律師協助辯護。
當局處理申請時，
會考慮控罪及可能
罰則的嚴重性、有
否涉及法律論點和
申請人的陳詞能
力，及對紀律聆訊
各方維持公正的需
要等。
另外，委員會還討論政府利用中介公司聘請僱

員，有議員擔心有關做法會導致「同工不同
酬」，打擊僱員士氣，並令服務質素下降，要求
當局停止透過中介公司方式進行招聘。俞宗怡回
應時指出，透過中介公司聘用的職位，大部分涉
及不同的工種，包括衛生署注射員、康文署活動
統籌人員等，且需要符合當局規定的條件，包括
服務具時限性和聘用時間不多於9個月等要求。

■曾蔭權赴京述職，拜會國家發改委主任張平。 ■曾蔭權與中國人民銀行行長周小川會面。


